



Frau
Bärbel Bas, MdB
Platz der Republik 1
11011 Berlin

Dr. Hermann Kues

Parlamentarischer Staatssekretär
Mitglied des Deutschen Bundestages

HAUSANSCHRIFT Glinkastraße 24, 10117 Berlin
POSTANSCHRIFT 11018 Berlin

TEL +49 (0)30 20655-1100
FAX +49 (0)30 20655-4110
E-MAIL Hermann.Kues@bmfjsfj.bund.de
INTERNET www.bmfjsfj.de

ORT, DATUM Berlin, den 2. August 2012

Schriftliche Frage an die Bundesregierung
hier: Arbeitsnummer 7/291

Sehr geehrte Frau Kollegin,

Ihre Frage beantworte ich wie folgt:

Frage Nr. 7/291:

Wie beurteilt die Bundesregierung das Anliegen der Bundesärztekammer, der Deutschen Gesellschaft für Palliativmedizin und des Deutschen Hospiz- und PalliativVerbands, im Rahmen der Fortführung des „Charta-Projekts“ eine nationale Strategie zur Betreuung schwerstkranker und sterbender Menschen zu initiieren (dokumentiert u.a. in DHPV Aktuell Nr. 47) und inwieweit beabsichtigt die Bundesregierung, die Organisationen hierbei zu unterstützen?

Antwort:

Die Bundesregierung steht der Initiative der Bundesärztekammer, der Deutschen Gesellschaft für Palliativmedizin und des Deutschen Hospiz- und PalliativVerbandes positiv gegenüber.

Die Charta zur Versorgung schwerstkranker und sterbender Menschen gibt allen Beteiligten die notwendige Orientierung für eine weitere Verbesserung von Lebensqualität am Lebensende. Mit der Entwicklung einer nationalen Strategie wird dieser Herausforderung systematisch begegnet.



SEITE 2 Das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ) und das Bundesministerium für Gesundheit befürworten den Charta-Prozess und haben die Charta gezeichnet. Die Implementierung wird durch das BMFSFJ gemeinsam mit der Robert Bosch Stiftung unterstützt.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Hermann Kues